



Invraisemblable

Reconduite à la frontière.

96 ans, 84 ans. Ce sont les âges de deux grand-mères menacées de reconduite à la frontière. L'une compte 22 petits-enfants, l'autre 12, tous français.

Ces affaires sont tellement ahurissantes, tellement invraisemblables qu'on craint de mal les relater. Elles montrent surtout l'arbitraire, l'incohérence et l'inhumanité des lois Sarkozy.

Des lois qui frappent n'importe qui, n'importe où, jetant en pâture, à la peur et la peine, des familles entières.

Commençons par Fanta, 84

ans. Fanta à quatre enfants, 12 petits-enfants, tous de nationalité française. Pinda, sa fille, est sa tutrice légale désignée par le tribunal d'instance. Car Fanta n'a plus toutes ses facultés intellectuelles, par conséquent, n'est plus à même de diriger seule sa vie. Mais au contraire de tous ses descendants, Fanta, elle, n'est pas française. Son crime : être Malienne.

Alors, 84 ans ou pas, malade ou non, les lois Sarkozy agissent et refusent à cette personne âgée, le droit de ses dernières années de vie auprès des siens. On veut la reconduire à l'avion, la virée, la foutre dehors : « *Ma mère n'a aucune attache là-bas* », dira d'ailleurs Pinda, femme révoltée, « *choquée* » par la décision des autorités.

Autre grand-mère, mais quasi même histoire. K... une seule lettre car cette femme de 96 ans, se terre avec son fils, 45 ans, artisan

qui a dû mettre la clé sous la porte faute de carte de séjour et malgré, aujourd'hui, une promesse d'embauche dans une autre entreprise dès l'obtention de ses papiers, toujours sous le coup d'une expulsion. « *Ma mère a 22 petits-enfants français* », dira le fils. Un fils, terrorisé, qui veut s'assurer qu'on ne mettra ni leur nom, ni leur photo : « *J'ai terriblement peur.* » Tous deux sont originaires d'Algérie, cependant, leur vie est ici. Madame K a jusqu'au début avril, ensuite, « *Votre demande de titre de séjour est rejetée et vous êtes invitée à prendre vos dispositions pour quitter le territoire Français.* » Ainsi, claque la réponse de la préfecture. 96 ans, 84 ans... que peut-on dire de plus?

La bave haineuse de certains politiques coule donc jusque dans nos rues en lois acides prêtes à calciner les plus innocents, les plus fragiles d'entre nous. Ainsi veut-on rassurer, faire croi-

re en fracassant nos voisins que l'on s'occupe de nos problèmes. Aura-t-on un meilleur environnement, trouva-t-on davantage de travail, pourra-t-on mieux subvenir aux besoins des nôtres si madame K est renvoyée en Algérie ? Les solutions sont sans aucun doute ailleurs.

Pinda et Fanta, madame K et son fils, ont reçu le soutien de la députée, Marie-George Buffet. Les médias s'emparent également de l'affaire. M6, Radio - France sont déjà sur l'affaire.

« *Ça rassure* », dira Pinda, « *Ça donne de l'espoir.* » Du côté des élus municipaux, Karina Kellner, adjointe au maire chargée de l'action sociale, a décidé d'accompagner les familles dans toutes leurs démarches.

Tandis que les autorités commencent déjà à bafouiller, on tente d'expliquer l'inexplicable, ici et là, en ville, on dit qu'aucun soutien ne sera de trop. A vous de voir...